

vendredi 27 Mars 1885. *Reprises des éphémérides d'Hyppolite Dépousier*

Temps toujours à peu près le même , c'est à dire froid ,comme au plus gros de l'hiver
Tous les fruits, amandes , abricots , pêches etc... ont été brûlés par les gelées de ces jours
derniers, principalement celles d'hier .

J'ai été au puits Lhuillier ,où j'ai travaillé à la réparation des lampes des mineurs .

Il y a aussi Ricard, son fils et Modeste qui travaillent à la réparation des chaudières .

Jules Barrat et un manoeuvre travaillent à la maison Sallerin Bagi, frère de Marius Deleuil
qui habite Agde depuis 38 ans et qui est à Fuveau depuis le 14 courant est un *peu indisposé*
au puits Lhuillier chez son frère Marius Deleuil .

samedi 28 Mars 1885

Temps très variable et toujours froid .

J'ai été au puits Lhuillier où j'ai travaillé à la réparation des lampes j'en ai porté 30 après
dîné, de réparées à la lampisterie du puits n° 12 chez Vitalis dit Litou , lampiste et j'en ai
rapporté une quinzaine à réparer .

Mais comme c'est aujourd'hui Samedi et que me suis amusé assez longtemps chez Litou ,je
ne les ai pas commencées, je me suis en allé un peu plus de bonne heure .

dimanche 29 Mars . Les Rameaux .

Temps qui semblait être bien beau le matin mais il s'est mis encore à la bise du Mistral et il a
fait froid toute la journée malgré le beau soleil .

Malgré la misère beaucoup de beaux Rameaux à la messe .

Etant au Cercle dans l'après- midi , quelques membres sont partis pour aller jouer aux boules
et je suis sorti après eux pour aller les voir jouer mais je n'ai pas rester longtemps à les
regarder , j'avais froid et je suis retourné au Cercle ,peu après , je les ai vu rentrer aussi sans
avoir fini la partie .

Nous avons mis le loto en train et nous avons joué jusqu'à l'heure du souper .

Il est venu aujourd'hui un prédicateur pour prêcher une retraite pendant la semaine sainte
c'est le Père la Bonde, anglais de nation, on m'a dit qu'il a fait le sermon aux vêpres si je
l'avais su, j'y aurais été .Car j'ai du plaisir a entendre ce prédicateur étranger tant il est bon

Lundi 30 Mars 1885.

Temps couvert , vent du Sud ,fort et froid .

J'ai été au puits Lhuillier où j'ai travaillé toute la journée à la réparation des lampes des
mineurs .

Les machines ne fonctionnent pas . Il n'y avait au puits Lhuillier que les chaudronniers qui
réparent les chaudières et un maçon et un manoeuvre occupés aux appartements de Mr
Sallerin , maître charpentier , qui depuis le chômage du puits travaille au puits Castellane ou
Léonie

Le soir après souper j'ai été au sermon prêché par le Père De la Bonde ,anglais de nation.

Ce prédicateur m'a bien plût et je pense aller l'entendre toute la semaine

mardi 31 Mars 1885.

Beau temps toute la journée , quoique un peu froid .

J'ai pas été au puits Lhuillier, où je vais habituellement

Le matin j'ai été au Vallon où j'avais rendez-vous avec les scieurs de long pour traiter de
quelques arbres à couper . Je leur ai vendu 1 gros peuplier et 4 frênes pour le prix de 12 f au
compte de Pontier charron du vallon .

Le soir je suis venu un peu plus à bonne heure , voulant aller à confesse , pour me préparer à faire mes Pâques .J'ai été trouver le Père .J'ai été très satisfait du confesseur tant par sa douceur que par l'intérêt qu'il porte à ceux qui ont recours à lui . Si tous ceux qui hésitent à confesser le connaissent bien , iraient le trouver sans répugnance

mercredi 1er Avril 1885 .

Temps passablement beau , à part un petit vent du Mistral .

J'ai été au puits Lhuillier où j'ai travaillé à la réparation des lampes de mineurs .

La machine Davey a été mise en train hier soir à 9 heures et a marché toute la nuit ainsi que toute la journée aujourd'hui sans s'arrêter .

Mr Issalène , notre curé de Fuveau , son vicaire ainsi que le prédicateur étranger sont venus visiter la dite machine MM Michel ingénieur et Marcel Biver y sont venus aussi ,ils sont descendus à l'intérieur et y sont restés bien du temps J'ai demandé à Mr Michel s'il avait rien à me commander pour demain ,ayant l'intention de rester à Fuveau et il m'a dit que je pouvais m'absenter .

jeudi 2 Avril 1885.

Temps assez beau le matin quoique un peu froid, mais il s'est couvert bientôt, il fait même quelques gouttes de pluie dans l'après-midi .

La pluie commence encore à être désirée par la campagne car le proverbe dit

« Abrieou dé 30 , quand plovurié 31 parié maou en déguen .»

Je n'ai pas été aujourd' hui au puits Lhuilliers où je vais habituellement . J'ai travaillé à Fuveau chez l'Artiste à aider à couper le papier pour tapisser, c'est mon fils Dépousier qui doit tapisser, puis ensuite à tracer l'enseigne. L'Artiste va faire un établissement pour Buvette, Café, etc. dont il veut faire l'ouverture le 5 courant . Jour de Pâques. Il y a pas de temps à perdre.

La machine Davey au puits Lhuillier a marché toute la journée.

vendredi 3 Avril 1885.

Temps assez beau le matin et couvert sans pleuvoir ,malgré la pluie souhaitée.

Je n'ai pas encore été au puits Lhuillier où je vais d'habitude J'ai travaillé à Fuveau chez l'Artiste , j'ai peint l'enseigne où j'ai mis :

BAR ARTISTIQUE .

Le mot bar est un mot à la mode et comme l'Artiste a un type un peu bizarre je lui ai conseillé de prendre ce nom qui est bizarre aussi pour son établissement .

La Passion a été prêchée par le prédicateur qui nous fait la retraite, il y avait beaucoup de monde .

J'ai eu une peine extraordinaire pour faire ces lettres sur une couche de ciment qu'on a passé ces jours ci et qui n'étant pas bien sèche me happait la peinture qui ne glissait pas du tout et qui restait mat ainsi que de la boue . Je ne crois pas que cette peinture puisse résister longtemps et je crains même qu'elle parte à la 1ere pluie . faisait aussi un vent du N-Est qui me contrariait aussi beaucoup .

La machine Davey au puits Lhuillier a marché tout le jour .

samedi 4 Avril 1885.

Temps légèrement couvert, vent d'Est le matin, qui a bientôt tourné à l'Ouest , variable l'après-midi .

J'ai été au puits Lhuillier et je n'ai pas eu la clé de laforge, pour pouvoir travailler aux lampes, Melle Sallerin étant allée à Fuveau et ayant la clé chez elle je me suis mis à écrire, régler mon mois et diverses écritures en retard. Après dîné, j'ai travaillé à une lampe complètement démontée

Je suis venu encore un peu plus de bonne heure, pour me préparer à faire mes Pâques demain
Je suis bien enrhumé depuis déjà bien quelques jours .

dimanche 5 Avril .Pâques.

Vilain temps couvert et froid .

Après avoir toussé une bonne partie de la nuit, je me suis levé à 5 heures ½ pour aller à la messe qu'on a dite pour la communion des hommes pour les Pâques Nous étions plus de cent. Etant très enrhumé, j'avais peur de tousser tout le temps de la messe, mais je n'ai pas toussé du tout, ce qui m'a bien fait plaisir .

Je suis très satisfait d'avoir fait mes Pâques. J'ai été ensuite à la grand-messe où il avait la Musique et beaucoup de monde principalement d'hommes .

Je n'ai pas été aux vêpres par rapport à mon rhume

Le soir on a joué au théâtre: "Christophe Le Suédois" drame en 5 actes

«Coqsigru, poli par amour », vaudeville en un acte joués par des amateurs du pays.

lundi 6 Avril. 2eme Fête de Pâques .

Le temps est aussi vilain que hier. Couvert et froid comme au gros de l'hiver dans l'après-midi, petite pluie fine qui n'a guère duré et qui était très froide, cela a été de la neige aux montagnes, la Montagne Ste-Victoire était couverte, celle de Saint- Savournin en avait aussi . Les parties de plaisir à la campagne qui n'ont pas eu lieu aujourd'hui comme habituellement à pareil jour, par rapport au vilain temps .

Il est venu ces jours ci, à l'occasion des fêtes pascales, bien quelques soldats de Fuveau en permission, mais beaucoup avec des permissions très courtes, les plus longues sont de 8 jours, tel que Emile Mouron d'Amédée de Montre, Vidal du portail neuf, il est venu aussi Suzanne dit Laty, il est caporal.

mardi 7 Avril 1885.

Temps couvert très froid, enfin il a commencé à pleuvoir à 11 heures du matin et il a continué jusqu'à 3 h , jamais fort, mais régulièrement à faire couler les gouttière. Cette pluie quoique faible encore, fera du bien au blé, qui commençait à en avoir bien besoin .

J'ai été au puits Lhuillier. J'ai fait une plaque pour une croix au cimetièrre pour la petite Thérèza Vitalis de Tralala décédée le 6 Février 1885 .

J'ai aussi fait une boite en fer blanc pour mettre mes moules de lettres. Après quoi je me suis occupé de ma lampe de mineur .

Il y avait que Modeste le chaudronnier au puits Lhuillier je ne l'ai pas vu mais entendu dans une chaudière.

Bagi le frère de Marius Deleuil est parti pour retourner à Agde (Hérault).

mercredi 8 Avril 1885.

Temps toujours froid comme en hiver , couvert et nuageux, à midi et demi il a eu un gros nuage noir qui a versé quelques gouttes de grêle sèche puis un peu commencé à pleuvoir . Il a fait une pluie à peu près comme hier, mais elle a moins duré. Cela ne fait pas du mal au blé mais ce n'est pas encore la pluie qu'il faudrait à la campagne. Beau après la pluie. J'ai été au puits Lhuillier où je me suis occupé des réparations des lampes des mineurs.

A 5 heures ½ du soir, il est venu Zédo Jacques le chauffeur pour préparer chaudières et allumer les fourneaux pour qu'on puisse demain matin faire marcher la machine Davey

jeudi 9 Avril 1885.

Vilain temps toujours très froid, avec un vent du Mistral extraordinairement fort. Quelques nuages épars mais beau soleil, ce qui n'empêche pas de faire froid, comme au plus fort de l'hiver .

J'ai été au puits Lhuillier où je me suis occupé de la réparation des lampes des mineurs, j'en ai porté 16 de réparées à la lampisterie et j'en ai rapporté quelques unes encore pour réparer.

La machine Davey a marché toute la journée, c'est Mr Long Charles de Gréasque qu'il a conduite comme les autres fois.

vendredi 10 Avril 1885.

Temps toujours aussi froid , le vent est moins fort qu'hier, mais il fait bon au soleil La machine Davey a encore marché toute la journée sous la conduite de M Long Charles.

Le soir après soupé j'ai un brouillon à la petite Julienne pour qu'elle écrive à son oncle Irénée et à son parrain Auguste pour leur apprendre qu'elle doit faire sa 1ère communion le 3 Mai prochain et les inviter à cette fête de famille .

samedi 11 Avril 1885.

Temps froid, vent du Mistral , on dirait toujours, par le temps qu'il fait, que nous retournons en hiver, aussi voit on beaucoup de gens enrhumés, quant à moi j'en ai ma bonne dose. Je tousse toute la nuit et la grande partie du jour, ce qui me fatigue beaucoup. Malgré cela j'ai été comme d'usage au puits Lhuillier où j'ai mon travail à la réparation des lampes de mineurs. J'étais seul et aucune machine n'a fonctionné.

dimanche 12 Avril 1885.

Temps très vilain, couvert et vent froid le matin, le soleil s'est découvert ensuite, mais toujours froid malgré le soleil.

Vers midi j'ai pris la vue de la rue latérale du cours de dedans la boutique de Casimir Bonnefoy, menuisier, j'ai choisi cette heure afin d'avoir le soleil qui éclaire toute la rue . Le lendemain ayant fait toutes les épreuves sur papier j'ai reconnu qu'il y avait trop de jour. Aujourd'hui Dimanche dans la soirée, chez Mr Moutet, ferblantier, il s'est passé une scène, qui aurait pu devenir très tragique :Le futur beau frère de Mr Camoise qui était venu avec sa femme pour voir sa soeur Melle Angeline, a été pris d'un accès de folie et s'emparant d'un couteau canif qu' il avait sur lui en a frappé plusieurs coups. On a bien eu de la peine à le contenir.

lundi 13 Avril 1885.

Temps variable, vent du Mistral.

J'ai été au puits Lhuillier où je me suis occupé toute la journée à faire sur papier 4 épreuves que j'ai prises hier de la boutique de Casimir Bonnefoy. Je les ai virées, fixées et lavées. Nous avons reçu une dépêche de mon fils Irénée de Menton, qui nous dit d'aller les prendre avec sa famille à la gare de la Barque Fuveau où ils arriveront demain avec le train de 5 heures ½ du soir. Irénée ne doit séjourner qu'une nuit à Fuveau pour repartir pour Genève (Suisse) où il est attendu dès après demain le 15.

mardi 14 Avril 1885.

Temps humide et pluvieux, en effet il a plu presque toute la journée à quelques intervalles près mais toujours tout doucement et ce n'est pas encore la pluie qu'il faudrait, mais cela est bien bon pour le blé et pas assez pour le restant de la campagne. Je n'ai pas été travailler à cause de mon rhume, ayant beaucoup toussé toute la nuit et aussi à cause de la pluie.

Dépousier a été à la gare avec son char pour emmener Irénée et sa famille au train de 5 heures ½ du soir venant de Menton mais il n'a emmené à Fuveau que Clara et les enfants, quant à Irénée, il a été obligé de filer directement pour Genève où on l'attend demain soir sans faute.

Marie et Sylvie ont mené le petit charreton de Zoé pour apporter les bagages, elles se sont un peu mouillées en allant, mais il n'a pas plût en revenant.

Il y a eu aujourd'hui 4 mariages.

mercredi 15 Avril 1885.

Temps couvert toute la journée, sans jamais pleuvoir.

J'ai été toute la journée au puits Lhuillier où je n'ai travaillé qu'à une seule lampe de mineur, tant elle était abîmée. De sorte qu'en travaillant avec beaucoup de peine et beaucoup de saleté, je n'ai gagné aujourd'hui que 60 centimes, car je suis à prix fait.

Au puits Lhuillier la pompe Révollier a marché tout le jour, avec pour conducteur Long Charles.

Aujourd'hui à la Lionne, il y avait les employés du chemin de fer qui ont mesuré et piqueté toute la matinée, il y aura paraît-il à cet endroit un passage à niveau pour traverser la grande route.

jeudi 16 Avril. 1885

Temps couvert, gouttes de pluie de temps en temps, dans l'après-midi, puis il s'est mis en train un peu de bon à 5 heures ½ du soir. Cette pluie a duré à peu près une heure, mais pas bien fort. De sorte que nous en avons toujours besoin pour la campagne, malgré que le blé ne souffre plus.

J'ai été au puits Lhuillier où j'ai travaillé à la réparation des lampes des mineurs. On organise la pompe Révollier pour le curage du puits, pour qu'elle puisse débarrasser les ouvriers de l'eau qui suinte dans les déblais à mesure qu'ils les enlevaient. Le curage du puits va se commencer au 1er jour.

Enterrement de Virginie Vitalis dite de la Ninette de tambour, âgée de 72 ans, demeurant place St-Paul.

vendredi 17 Avril 1885.

Temps superbe le matin, puis peu à peu nuageux et puis couvert et enfin la pluie de 6 à 7 heures du soir

Il pleut assez souvent depuis le mois d'Avril, c'est dommage qu'il ne continue jamais, quand il est entrain, de sorte que nous avons toujours besoin de pluie malgré qu'il pleut presque tous les jours.

On a commencé aujourd'hui le curage du puits Lhuillier. C'est un travail important et qui durera quelque temps. Il y a 20 à 25 mètres de déblais à extraire, après quoi il paraît qu'on rabaissera encore le puits d'autant.

J'ai travaillé presque toute la journée à une lampe, c'était encore une de celle qu'il a fallu démonter entièrement. Après l'avoir finie j'en ai porté 15 à la lampisterie. Léton et sa famille étaient tous si occupés à leur besogne des lampes qu'ils n'ont pu me donner celles qui sont à réparer.

Je suis parti le soir avec la pluie et suis arrivé à la maison qu'il pleuvait toujours, mais il a cessé peu après.

samedi 18 Avril 1885.

Temps passablement beau petit vent du Sud.

Le matin en arrivant au puits Lhuillier, j'ai été à la lampisterie chercher les lampes à réparer. J'en ai rapporter 26, et je mis en train immédiatement. Ce matin on continue le curage du puits et on y travaille le jour et la nuit, ce qui donne en ce moment un peu d'animation à cet établissement qui était très souvent, presque désert.

dimanche 19 Avril 1885.

Temps magnifique dans la matinée, puis nuageux vers midi et enfin couvert, quelques gouttes de pluie de 8 à 9 heures du soir.

Nous avons eu aujourd'hui à la maison à dîner, toute la famille de mon fils Irénée lui, ainsi que la famille de mon fils Dépousier. Nous étions 8 à table, savoir Clara, la femme d'Irénée, Blanche, sa fille et Julien son fils; Julienne du Capéou, Nini sa soeur et Dépousier Parfait

leur frère; Marie ma fille et moi le grand Papa; j'ai eu du plaisir à cette réunion, car tous ces bambins ont été bien sages.

Une grosse scène a eu lieu ce soir entre les époux Marius Moustier et la famille Bernard

lundi 20 Avril 1885.

Beau temps un peu nuageux dans l'après-midi, mais toujours assez beau, vent du excepté Sud-ouest et variable très faible .

C'est aujourd'hui la foire de la 15 ne à St-Maximin, elle a eu beau temps.

Le messager fit publier qu'il y allait.

Le travail des mines ralenti encore et les ouvriers mineurs se reposent encore.

J'ai été au puits Lhuillier, où j'ai travaillé aux lampes des mineurs.

Ce matin en y allant j'ai passé à la Bégude et à la Bastide de Deleuil dit Garri pour voir ses petits pourceaux.

On continue le curage du puits Lhuillier.

1885.— 20 Avril 1885.

Au cimetièrre la croix de Maria Michel née Espanet, se trouve au milieu du chemin à gauche au haut de la tombe de Roche Frédéric (du roi)

mardi 21 Avril 1885

Beau temps toute la journée, petit vent variable.

On continue le curage du puits. On y travaille jour et nuit, la machine d'extraction fonctionne pour les deux postes, mais la pompe Ravallier ne marche pas la nuit.

Mariage de la fille d'Alexandre Deleuil.

mercredi 22 Avril 1885.

Temps superbe toute la journée, petit vent variable.

Ce matin, voyant le temps si beau, je me suis décidé d'aller à la Bastide où j'aurais dû aller bien plutôt, car la treille de devant la bastide n'était pas encore taillée et il y avait déjà des feuilles larges comme la main presque. Après avoir taillé la treille, j'ai taillé aussi les souches d'olivettes, qui avaient aussi de larges feuilles. Ces souches ne donnent presque plus rien, mais elles font un vilain effet n'étant pas taillées.

Après dîné j'ai coupé l'herbe du relarg de devant la Bastide qui semblait un pré, ce qui le rendait incommode pour marcher Je pense aller plus souvent à la Bastide et y reprendre un peu de photographie à la belle saison.

jeudi 23 Avril 1885.

Même beau temps que hier le matin, mais il s'est bientôt gâté, couvert et vent du Sud-Est froid. A 4 heures petite pluie très fine qui a duré jusqu'à 6 heures ½ du soir, mais toujours doucement.

J'ai été au puits Lhuillier où j'ai travaillé à la réparation des lampes des mineurs.

Aujourd'hui on a monté toute la journée des bennes de charbon pour les machines.

Hier, mercredi au curage du puits on a monté que quelques bennes de déblais mais en revanche on a monté la chapelle ainsi que le corps de pompe qui étaient enfoncés dans les déblais, ce qui a donné du travail.

vendredi 24 Avril 1885.

Temps variable et vent du Sud-est passablement froid.

J'ai été au puits Lhuillier où j'ai travaillé à la réparation des lampes des mineurs.

On travaille toujours au curage du puits où l'on fait les 24 heures en 3 postes. Après dîné, Marie ma fille, Césarie Caire et Mme Laurin sont venues au puits Lhuillier malgré qu'il ne faisait pas beau temps, mais elles sont reparties de suite. Elles croyaient voir fonctionner la nouvelle machine Davey, mais elle ne marche pas depuis qu'on a commencé le curage du puits.

samedi 25 Avril 1885.

Temps très couvert à 5 heures du matin ayant l'air de pluie, petit vent d'Est; mais les nuages se sont éclaircis peu à peu, et il n'a pas plu, couvert ce soir.

J'ai été éveillé ce matin par le son de la grosse cloche sonnante le dernier coup de la messe, et pensant alors que c'était la St-Marc, je me suis levé à la hâte pour aller à la messe, ainsi qu'à la procession, car j'ai cette habitude depuis longtemps. On a fait la procession d'abord avant la messe contrairement à l'usage, il n'y a pas eu non plus de bénédiction de l'eau, comme d'habitude, ce qui a fait maronner un peu contre Mr Issalène, le nouveau curé, qui avait cependant promis de rien changer.

La procession a lieu dans l'église comme toutes les autres, suite à l'arrêté du maire. J'ai été au puits Lhuillier travailler aux lampes des mineurs. On y continue le curage

dimanche 26 Avril 1885.

Belle journée de pluie sans discontinuer, plus ou moins fort. Il n'a jamais plu extraordinairement fort, même la pluie a toujours été petite dans la matinée mais pendant l'après-midi elle a été plus nourrie et même en certains moments, il a plu assez fort et la terre n'en a point perdu.

Il faudrait maintenant le bon soleil et la campagne changerait de face.

Je suis extrêmement fatigué par un gros rhume que j'ai depuis assez longtemps.

lundi 27 Avril. 1885

Temps couvert dès le matin et la pluie d'hier a continué encore un peu pendant la nuit dernière et le temps a l'air de nous quitter ainsi.

En effet à 11 heures ½ il a recommencé à pleuvoir et il a plu assez bien jusqu'à 3 heures de l'après-midi, mais avec un peu plus d'intensité que hier.

La pluie d'hier a même donné de l'eau dans la mine et a nécessité la mise en marche de la machine Davey au puits Lhuillier concurremment avec la machine Révollier.

Je suis très fatigué par mon rhume surtout pendant la nuit.

mardi 28 Avril 1885.

Temps couvert principalement le matin. Vent de Sud très faible.

Je suis tellement fatigué de mon rhume, que je suis ne pas parti ce matin au travail.

Marie a profité de ma présence à la maison pour aller à Marseille. Elle est partie par le train de 11 heures ½ pour revenir ce soir au dernier train.

3 mariages aujourd'hui à la paroisse; Mouttet, ferblantier, le fils de Poulon de Peau-blanc, un des Bastidons, surnommé Marche-Estré.

mercredi 29 Avril 1885.

Temps nuageux, ayant toujours l'air à la pluie et cependant presque froid.

Le beau temps se fait bien attendre. Je n'ai pas été travaillé ainsi qu'hier, à cause de mon rhume, qui me fatigue beaucoup. Accident à la mine : Verra Jean.

jeudi 30 Avril. 1885

Petite pluie fine insignifiante le matin entre 6 et 7 heures Passablement beau dans la journée, Petit vent froid.

Je n'ai encore pas été travailler aujourd'hui ainsi que hier et avant hier toujours fatigué de mon rhume. J'ai la palpitation de sorte que je fatigue en marchant principalement à la montée et je suis obligé de marcher à petit pas, aussi je ne sorts guère de la maison.

vendredi 1er Mai 1885.

Temps légèrement couvert, petit vent du Sud et variable un peu froid.

Quoique toujours fatigué avec mon rhume, j'ai été travaillé au puits Lhuillier où je me suis occupé toute la journée, quoique je n'ai pas fait beaucoup de travail, aux lampes des mineurs, mais je me suis moins languis que ces jours derniers à la maison.

La nouvelle pompe Davey a marché toute la journée et pendant la nuit.

samedi 2 Mai 1885.

Temps très légèrement couvert pendant la journée serein vers le soir.

J'ai passé la nuit presque sans tousser et cependant j'ai été extrêmement fatigué de l'estomac pendant toute la journée, principalement le matin. Je commence à croire que c'est plus qu'un rhume que j'ai attrapé, mais un catarrhe ou un refroidissement, car je suis mal à l'aise et je souffre beaucoup. Je n'ai pas été travailler.

dimanche 3 Mai 1885.

Temps couvert toute la journée, sans pleuvoir, à la satisfaction de bien des gens.

Il y a eu aujourd'hui à la paroisse la 1^{ère} communion des enfants. Ils étaient en tout 62 dont 29 garçons et 33 demoiselles. Sur les 29 garçons 16 étaient de l'école des Frères, et 13 de l'école laïque (dirigée par MM Blachis et Patinade adjoint). Sur les 33 demoiselles, 17 étaient de l'école des Religieuses et 16 de l'école laïque, dirigée par M.elles Mathilde Bonnet et Dépousier adjointe.

lundi 4 Mai 1885

Vilain temps toute la journée, vent du Sud et variable, fort et froid, pour la saison.

Je suis toujours bien fatigué par mon rhume. Cependant je suis allé travailler au puits Lhuillier où j'ai réparé des lampes de sûreté.

On travaille toujours au curage du puits, d'où l'on sort beaucoup de vieux bois mêlé dans les déblais.

La pompe Revallier fonctionne de nuit et de jour, mais elle suffit à l'épuisement.

mardi 5 Mai 1885

Le temps ne veut pas se mettre au beau, il est toujours très variable, souvent couvert et toujours un peu froid, pour la saison.

Quoique toujours bien fatigué, j'ai été au puits Lhuillier, je ne fais pas beaucoup de travail étant toujours très fatigué de l'estomac par mon rhume et endurant continuellement un grand mal de tête, Mais je m'ennuie à la maison et je vais au puits Lhuillier pour me distraire.

mercredi 6 Mai 1885.

Temps couvert dès le matin, ayant l'air à la pluie. Vent du Sud-est.

Monseigneur Forcade, Archevêque d'Aix est venu à Fuveau pour conférer le sacrement de confirmation, aux enfants qui ont fait leur 1^{ère} communion Dimanche dernier 3 Mai. Toutes les Paroisses du Canton ont aussi amené leurs enfants à Fuveau pour les faire confirmer; de cette manière Monseigneur s'épargne l'embarras d'aller confirmer dans chaque paroisse, il a l'habitude de les réunir toutes dans une chaque année, à tour de rôle, de sorte que chaque année une paroisse réunit toutes les autres, ce qui ne laisse pas, souvent, de faire bien de l'embarras à bien des gens, si cela en épargne à Monseigneur l'Archevêque.

Je n'ai pas été au puits Lhuillier, retenu à la maison par mon rhume et par la Confirmation.

jeudi 7 Mai 1885.

Temps toujours à peu près et toujours un froid. La belle saison ne veut pas venir.

Ce matin, à Trets, chef lieu de canton, a eu lieu le conseil de révision des conscrits de la classe 1884.

J'ai été au puits Lhuillier où j'ai travaillé à la réparation des lampes des mineurs. J'ai fini celles que j'avais au puits Lhuillier et j'en ai porté 13 que j'avais de réparées à la lampisterie du puits n° 12, où il y avait les maçons qui ont commencé, hier à faire un local pour l'huile attendant à la lampisterie où il y avait une baraque en bois.

vendredi 8 Mai 1885.

Temps passablement beau , mais pas assez pour la saison , vent du Sud- ouest variable
J'ai été au puits Lhuillier où je me suis occupé de peinture , j'ai passé la 1ere couche à l'établi des étaux de la machine Davey et j'ai travaillé la demi- journée à la réparation des lampes de sûreté.

On a monté du charbon pendant la journée et des déblais du puits pendant la nuit .

samedi 9 Mai 1885.

Temps assez beau, quoique un peu froid, principalement le matin .

Clémentine Dépousier, fille de mon neveu Delphin Dépousier, décédée ce matin à 7 heures, après une très longue maladie, occasionnée par une tumeur à la joue . A cette occasion je n'ai pas été à mon travail

J'ai été à la bastide, où je m'y suis amusé à couper les herbes des deux banquettes de devant, qui en avaient bien besoin.

dimanche 10 Mai 1885.

Temps passablement beau.

Je suis toujours passablement fatigué par mon rhume et j'endure un fort mal de tête depuis déjà quelque temps , ce qui fait que je suis toujours abasourdi et que je n'ai aucune volonté pour la photographie, à quoi je m'occupais si volontiers, de sorte que je m'ennuie le Dimanche .

A une heure et demi après-midi, enterrement de Clémentine Dépousier, décédée hier matin âgée de 20 ans . Il y avait extraordinairement de monde à cet enterrement .

lundi 11 Mai 1885.

Temps assez beau, mais pas assez pour la saison .

J'ai entendu sonner ce matin, à 5 heures, mais je ne pensais pas que c'était la messe des Rogations, sans quoi je me serais levé pour y aller, suivant mon habitude .J'ai été au puits Lhuillier où je me suis occupé à passer une 2 me couche à l'établi de la machine Darvey, à nettoyer les 2 étaux du dit établi et les peindre en noir.

La pompe Revollier a marché tout le jour, pendant qu'on sortait les déblais du puits.

mardi 12 Mai 1885.

Le temps qui était parti pour être bien beau s'est gâté vers les 9 heures du matin, il s'est couvert avec un petit vent du Mistral, froid pour la saison.

J'ai été à la messe et à la procession dans l'église, à l'occasion des rogations.

J'ai suis parti après pour le puits Lhuillier, mais je n'ai pas fait grand travail étant très fatigué par mon rhume, je crois même que ce matin ,j'ai même encore un peu augmenté mon mal en allant à la messe, car je suis plus fatigué que les autres jours.

Les pompes n'ont pas fonctionné, ni l'une ni l'autre .On a monté du charbon toute la journée.

mercredi 13 Mai 1885.

Temps couvert toute la journée et quelques gouttes de pluie à 10 heures du matin puis jolie pluie nourrie de 8 à 10 heures du soir, dommage qu'elle n'a pas duré d'avantage.

Je n'ai pas été au puits Lhuillier aujourd'hui, étant plus fatigué par mon rhume que les autres jours.

Marie m'a mis ce matin deux emplâtres mouches de Milan * sur l'estomac, qui ont bien gonflé, ce soir cela commençait à me fatiguer, mais nous ne les panserons que demain matin.

Enterrement d'une femme de la Roquette, la mère de Paulin Bourrelly, dit le Guet.

jeudi 14 Mai . Ascension.

Vilain temps nuageux, couvert et variable, froid toute la journée.

C'était autrefois, la première procession de l'année et celle qui faisait le plus de joie mais ce beau temps est passé, depuis que par arrêté du Maire, les processions sont interdites, il y a 8 ans de ça.

Mais quand même on ne l'aurait peut être pas faite aujourd'hui à cause du vilain temps qu'il a fait . Vers 4 heures du soir il a fait une petite pluie fine mêlée de petites grêles, mais cela n'a pas duré .

vendredi 15 Mai 1885.

Temps affreux, gros vent du Mistral, épouvantable qui a commencé pendant la nuit et a continué toute la journée, toujours avec une force extraordinaire. Il était froid, mais s'il avait été froid à proportion de sa force, il aurait été impossible de sortir.

Quant à moi, je n'ai pas mis le pied à la rue, étant toujours fatigué, du fait de mon rhume.

Le gros Mistral a coupé et déraciné plusieurs arbres et doit avoir fait bien des dégâts à la campagne.

Les deux mouches de Milan que j'ai sur l'estomac ont passablement bien opéré, mais je tousse toujours quand même.

samedi 16 Mai 1885.

Temps un peu plus raisonnable que hier, mais toujours vent froid, comme c'est la mode cette année.

Mr Biver ainsi que Mr son frère aîné ainsi que les deux dames Biver, leurs épouses et Mr Marcel Biver sont venus dans la matinée au puits Lhuillier.

Ils étaient venus accompagnés par Mr Bouche Mr Kina et Mr Michel.

A l'occasion de cette visite, les deux pompes Davey et Révollier, ont fonctionné ensemble Davey jusqu'à midi, après le départ de ces Messieurs et Révollier tout le jour.

Je n'ai été au puits Lhuillier, en promenant, qu'après dîné, de sorte que je n'ai pas eu l'avantage de voir ces intéressantes personnes auxquelles je suis tout dévoué. J'ignorais leur venue

dimanche 17 Mai 1885.

Décidément, le beau temps ne veut pas venir. Il fait encore froid aujourd'hui .

Le mois de Mai qui a le renom d'être le plus beau de l'année est jusqu'à présent le plus vilain de tous et nous en avons passé la grosse moitié.

Au Cercle après dîné j'ai trouvé le poêle allumé et cela m'a fait bien plaisir, j'avais froid.

On a guère vu de parties de boules aujourd'hui et pourtant c'est la vraie saison, mais on est mieux dedans que dehors.

lundi 18 Mai 1885.

Temps relativement assez beau, malgré un petit vent du Mistral .

J'ai été au puits Lhuillier le matin et de là à Gréasque voir Mr Rouvière payeur de la Cie pour toucher le montant de mon travail des mois de Mars et Avril . Je suis revenu au puits Lhuillier où je suis arrivé à midi .

Après avoir dîné je me suis mis en train à la réparation des lampes de sûreté .

La pompe Révollier a marché toute la journée. On a sorti du charbon pendant la journée et des déblais du puits pendant le poste de nuit .

mardi 19 Mai 1885.

Temps toujours un peu froid, vent du Mistral et variable .

On a célébré ce matin à 9 heures ½ le service funèbre de la pauvre Clémentine Dépousier, la fille de Delphin, mon neveu, décédée le 9 du courant, nous avons assisté avec Marie à ce service, ainsi que toute la parenté.

Après le service j'ai été au puits Lhuillier où je suis arrivé à 11 heures passées et j'ai dîné peu après le dîné je me suis mis entrain à la réparation des lampes.

La pompe Révollier a marché toute la journée et on a sortie les déblais du puits.